

Dans un monde où tout est dit et son contraire, où les professionnels de la communication vous font prendre des vessies pour des lanternes, où l'attrait du « vite fait » fait croire au « bien fait », il est important de savoir dire ce que l'on fait.

Je vous présente donc les apports de l'ENB. Comparativement à ce qui peut se trouver sur le net, l'Énergétique Nord Bretagne possède des spécificités qui vous sont transmises lors de la formation.

- **a)** Tout d'abord, j'ai hérité d'un enseignement issu d'une lignée prestigieuse, Charles Laville-Méry, Thierry Bollet, Jean-Louis Blard, le Père Claude Larre, Élisabeth Rochat de la Vallée...Tous ont participé depuis 40 ans à mon apprentissage en nourrissant ma recherche.
- L'ENB n'est pas une école nouvelle sans racine, c'est un lieu de transmission traditionnel actif depuis 30 ans dont je suis le fondateur et l'animateur.
- b) La richesse de chacun de mes professeurs, leurs transmissions, que je ne cesse d'honorer et d'entretenir, me permet de faire des cours enracinés dans la tradition taoïste (qui n'a rien de religieux ni de sectaire) proposant de replacer l'Homme au sein du Ciel/Terre, observé dans la dialectique du Yin/Yang, orchestré par les 5 éléments, parcouru par les six axes énergétiques, animé par les entités viscérales. La Chine moderne, à la suite du maoïsme, a progressivement supprimé, et parfois banni les transmissions traditionnelles, celles issues du Taoïsme. De plus, l'enseignement moderne de la médecine chinoise ne propose que très rarement un travail sur soi et sur sa place de thérapeute.
- L'ENB est un lieu d'apprentissage de soi-même et de la Vie vous permettant d'être un praticien occidental conscient de son rôle, efficace et sûr.
- C) Ma recherche constante dans les textes anciens, comme mon souci d'avancer dans la compréhension des manifestations de la Vie, m'ont amené à réaliser un travail important dans notre texte fondamental, notre « bible de l'acupuncture », le Neijing, en écrivant un « Essai pratique de lecture du Neijing », ainsi que de nombreux ouvrages sur l'acupuncture, ouvrages salués par la profession. La formation que vous recevrez sera puisée directement dans ces notions traditionnelles.
- L'ENB, en plus de mon rôle de formateur, recrute des formateurs d'expériences et compétents dans le domaine pédagogique et acupunctural, il n'y a pas de débutant dans l'équipe.
- **d)** La formation proposée en 5 ans est le temps minimum pour acquérir une maturité fondamentale pour devenir un thérapeute efficace et sûr. Les formations plus courtes que l'on peut voir, quoiqu'elles en disent, ne peuvent pas vous accompagner dans la connaissance des subtilités diverses comme les pouls dont les nuances sont si nombreuses et demandent un affinement de la sensibilité qui ne peut se faire qu'au fil du temps. Pas plus que les diverses pratiques de cet art ancestral ne peuvent s'appréhender en moins de 5 années.
- L'ENB ne « vend » pas du rêve mais enseigne la réalité d'une pratique de cabinet professionnelle, sérieuse et sécure.

- **e)** Nos cours sont là pour vous permettre de comprendre les manifestations de la Vie et pour vous permettre de répondre au mieux à la réalité de cabinet. Il y a en séance une interaction entre le consultant et le thérapeute ce qui est un fondement de l'alliance thérapeutique c'est pour cela que nous proposons une réelle connaissance des « affaires humaines ».
- L'ENB ne se satisfait pas d'un cursus trop succinct mais propose un réel apprentissage traditionnel et complet.
- f) Nous proposons des cours pour faire de vous un thérapeute occidental. Même si le cœur de l'enseignement s'appuie sur les connaissances ancestrales de la Chine, les connaissances occidentales sont enseignées et la prise en compte de l'individu, avec ses problématiques psychologiques, seront particulièrement étudiées car le français du XXIème siècle, ne vit, ni ne pense comme un chinois.
- L'ENB vous permettra d'être un praticien de santé occidental respecté par les collègues du monde médical (même si le statut d'acupuncteur n'est toujours pas réglementé).
- G) De par mon implication au sein de la fédération, FNMTC, et de la confédération, CFMTC, (l'ENB est la seule école du grand ouest à être agréée par la FNMTC) je propose un cursus en lien avec les propositions fédérales issues du « Manuel Qualité », outil important dans les discussions avec les pouvoirs publics dans le but de la légalisation de la profession. Tout ce cursus mène logiquement au passage de la certification DNMTC©, autre outil rentrant dans les travaux de légalisation nationale.



Le travail fédéral a pour but premier de « faire monter » le niveau d'enseignement des écoles, quittant ainsi l'amateurisme des années 70, pour former des praticiens sécures, compétents.

- L'ENB propose de vous faire rentrer par la grande porte dans la profession, avec légitimité et fierté.



- **H)** Enfin, ma présence depuis 40 ans dans la profession, me fait fréquenter de nombreuses personnes et personnalités que j'invite dans mes cours pour nourrir mon enseignement et vous proposer un élargissement des points de vue. Ainsi, dernièrement, Élisabeth Rochat de la Vallée, éminente sinologue, est venue apporter ses richesses, si vastes, à tous les élèves. Régulièrement des intervenants sont conviés lors de nos regroupements annuels.
- L'ENB ne reste pas autour d'un enseignement « de boutique » mais ouvre son champ d'action à l'ensemble des courants existants.

Voilà ce que j'entends par une formation sérieuse en Médecine Traditionnelle Chinoise!